

RAPIDA OFENSIVA CONTRA ROMA

NUEVA CLINICA INFANTIL

El próximo domingo se inaugurará pomposamente el nuevo edificio de la Clínica Infantil de La Unión

Serán recibido por un hermoso desfile el Sr. Srío. de Salubridad Dr. Solón Núñez, correspondiendo el discurso de recibimiento al Prof. don Ramón Céspedes

Hemos recibido una aterra invitación por parte de la Junta de Protección Social de La Unión, para asistir a la inauguración del hermoso y nuevo edificio para la Clínica Infantil de aquella localidad.

La inauguración se hará con una hermosa fiesta, asistiendo el señor Secretario de Salubridad Pública Doctor Solón Núñez, quien a las nueve de la mañana iniciará un hermoso desfile en PASA a la pág. OCHO

INTERVENCION DEL CLUB ROTARIO EN FAVOR DE LOS BOSQUES NACIONALES

Se acordó estudiar la forma de llevarla a efecto después de oír la exposición de los miembros de la Junta para conservación de bosques — Muy interesante la sesión celebrada esta mañana y en la que se abordó este asunto

Esta mañana celebró el Club Rotario su sesión semanal en el Club Unión, con una nutrida asistencia de rotarios y de algunos invitados, de honor, entre ellos los miembros PASA a la pág. OCHO

Avanza rápidamente la sindicalización patronal

DURANTE LOS PROXIMOS 10 AÑOS NO PODRAN SER DADOS EN PRENDA LOS BIENES EXPROPIADOS

No podrán tampoco, ser adquiridos durante ese período por quienes no reúnen los requisitos de ley: ser costarricenses y no estar en la lista negra, so pena de comiso en beneficio de la Junta de Protección Social

Si el adquirente es una Sociedad, no podrá admitir como socio durante el mismo plazo a quienes no reúnan tales condiciones. Tampoco podrán ser adquirentes parientes de los propietarios de acciones o administradores de los mismos

Los bienes que han estado bajo el control de la Junta de Custodia, no podrán en lo futuro ser adquiridos ni dados en prendas dentro de los próximos diez años PASA a la pág. OCHO

GRAVISIMO CONFLICTO EN TURRIALBA

En la finca La Isabel se están despidiendo violentamente a los peones, expulsándoseles de las casas que habitan y cambiándoles de trabajo para disminuirles el salario

Esta mañana dispuso el Ministerio de Trabajo enviar a dos inspectores a aquella localidad para que investiguen los fundamentos de esta grave denuncia

Recibió ayer el Ministerio del Trabajo y Previsión Social una grave denuncia en la que se acusa a los propietarios de la finca "La Isabel" de que en vista del conflicto PASA a la Pág. OCHO

CONFERENCIA AYER EL MINISTRO DE TRABAJO CON EL LIDER FALLAS

FUERON CONSIDERADOS ALGUNOS DETALLES DEL ULTIMO PARO EN LA ZONA BANANERA DEL PACIFICO

En la mañana de ayer confirió el Ministro de Trabajo, Lic. don Miguel Brenes, con el personero de los trabajadores del banano de la región del Pacífico. Se nos informó que en esta conferencia fueron considerados algunos detalles del último paro ocurrido en la región bananera del Pacífico, paro que como informamos oportunamente, fue solucionado en forma satisfactoria.

Para Diciembre la aprobación del Código Sanitario

El dictamen será elaborado por la comisión de Salubridad durante el receso de las sesiones extraordinarias. Estas se completan el viernes próximo para reanudarse en diciembre. — Han sido tramitados todos los proyectos que sometió el Poder Ejecutivo

El proyecto de Código Sanitario sometido a la aprobación del congreso en el período de las sesiones extraordinarias no será tramitado con dispensa de trámites, sino que será sujeto a detenido estudio por la comisión de salubridad pública del congreso. Dicho estudio será realizado durante el receso de las sesiones extraordinarias del congreso, y se procede así en vista de que se trata de un código que abarca toda la legislación en materia de salubridad pública. El congreso suspende sus sesiones extraordinarias el viernes de esta semana después de haber tramitado todos los asuntos que se le sometieron para reanudarlas en diciembre con el objeto de dar tramitación al Código sanitario.

LAS FUERZAS ALIADAS SE PROPONEN LANZAR DESDE EL ESTE ESA OFENSIVA. — 5 POBLACIONES NAPOLITANAS EN PODER DEL 5º EJERCITO DE CLARK. — GRAN CANTIDAD DE VIVERES ENVIA A NAPOLES PARA ALIVIAR LA PRECARIA SITUACION DE LA POBLACION CIVIL

Empleando poderoso equipo de infantería, tanques y aviación, los rusos emprenden una ofensiva al Sur de Velikie-Luki. — Zagreb se encuentra sitiado por los guerrilleros yugoslavos. — Una bomba de tiempo, dejada por los alemanes, estalló en un hotel de turistas en Nápoles, 20 minutos después de haber pasado por ahí el jefe del 5º ejército, General Clark

ESTGCOLMO, 7.—(UP).—Los círculos de Berlín consideran inminente una ofensiva aliada para tomar Roma desde el Este, según

el corresponsal del comillas "Nya Dagblit Allehanda en la capital alemana. Los observadores berlineses estiman que el desembarque en Tércoli y el refuerzo del ala

derecha aliada en Italia, han tenido por fin prepararse para atacar hacia el Oeste, en dirección a Roma.

400 obreros de la Wunderlich cesantes en Golfito

La Secretaría de Trabajo los transportará a sus lugares de residencia

Con motivo de haber paralizado la Martín Wunderlich los trabajos de distintas asociaciones de esa carretera militar, gran número de trabajadores de distintas secciones de esa carretera se encuentran, cesantes, en Golfito, PASA a la pág. OCHO

100 MUERTOS

AL ESTALLAR EN NAPOLES UNA BOMBA

Había sido colocada por los alemanes en el edificio de correos. La explosión se produjo cuando era más intensa la actividad en el barrio donde estaba situado el edificio

NAPOLES, 7.—(UP).—URGENTE.—Una bomba de relojería colocada por los alemanes en la Oficina de Correos de esta ciudad, estalló hoy a la tarde, al reabrirse el edificio al público, pereciendo 100 personas, según los primeros cálculos. Otras muchas personas resultaron heridas, habiendo algunos soldados entre las víctimas. Al colocar la bomba, los alemanes se propusieron que sus efectos fueran lo más terribles posibles, pues la

Oficina de Correos, uno de los edificios mayores de la ciudad, está situada en el centro del barrio comercial y la explosión se produjo cuando era más intensa la actividad. Hubo varios muertos y heridos entre las personas que trabajaban en edificios vecinos y muchas otras perdieron el sentido. Todo el edificio de la Oficina de Correos se derrumbó, sepultando a las víctimas bajo sus escombros.

DON OTILIO ULATÉ le creó al BRASIL UNA LEGISLACION SOCIAL.—



LOMBARDO TOLEDANO

Y habla de sindicatos organizados, lo que, francamente, nosotros no conocíamos. Conocemos, por el contrario, que lo que existe allí son núcleos de otra especie, que no se permite a ningún líder obrero poner el pie en ese país y que Luis Carlos Prestes se encuentra preso hace muchos años, sin esperanzas de libertad

Don Vicente Lombardo Toledano, poco antes de partir para México hoy a las once y media, comenta para ULTIMA HORA el editorial de Diario de Costa Rica

El licenciado Lombardo Toledano, Presidente de la CTAL, quien ha permanecido en el país participando en el Congreso de Trabajadores de Costa Rica, partió hoy para México a las once y media por la vía aérea.

Poco antes de tomar el avión uno de nuestros redactores conversó brevemente con él, girando la conversación, naturalmente, sobre el editorial de hoy en "Diario de Costa Rica". La conversación PASA a la pág. OCHO

ESPERASE DEJAR RESUELTO HOY EL CONFLICTO OBRERO CON EL TELAR LOS LEONES

ESTA TARDE SE VERIFICARA UNA ULTIMA CONFERENCIA PARA ULTIMAR LOS DETALLES QUE PONDRAN FIN A ESTA CONTROVERSIA

Esta tarde a las 3 se llevará a cabo una última conferencia entre los dirigentes sindicales y los patronos del telar "Los Leones" que como se espera, pondrá fin al conflicto suscitado entre los trabajadores de este telar y sus patronos. Ayer tuvieron lugar varias conversaciones en las que se acordó ultimar los detalles referentes a la solución de este conflicto en la conferencia que se verificará esta tarde.



Año I — San José, Jueves 7 Octubre de 1943 — No. 119

Estudia la Sría. de Hacienda la forma de arbitrar fondos para hacer efectivo el aumento de sueldos al personal docente

De ninguna manera se echarán más cargas sobre el pueblo ni sobre los artículos de primera necesidad. — El estudio que el respecto se está realizando es serio y científico. El aumento de los sueldos por zonajes se hará efectivo de enero en adelante. — Dispensa de trámites al proyecto se dió ayer en el Congreso

Como es posible que en esta semana termine el actual período de sesiones extraordinarias,

para las que fue convocado el congreso en su oportunidad, ayer se presentó una moción

para dispensar los trámites a la aprobación del proyecto de ley (PASA a la Pág. OCHO)

ESTOY DISPUESTO A FAJARME CON CUALQUIERA...

ASI DICE EL BOXEADOR PESO COMPLETO PANAMEÑO JOHN STANY, AL ARRIBAR A ESTE PAIS

Se encuentra en esta capital el gran boxeador panameño Jhon de aquel país y viene dispuesto a fajarse con cualquiera de su misma categoría.

Tienen la palabra los boxeadores de este peso costarricenses... El récord que luce Stany es realmente impresionante.

El demuestra que no son bluff los comentarios que nos hiciera al-

guien que conoce a Stany muy de cerca, por haberlo visto actuar en Panamá y en Colón en recios combates con afamados boxeadores peruanos y cubanos.

Jhon Stany quiere boxear en nuestro país. Desea fajarse, como él dice, con cualquier peso pesado del patio y poner en discusión su flamante título de Campeón Peso Completo.

Qué ocurrirá el Domingo?

Se impondrá el mayor peso de los Gimnásticos a la técnica preciosista del Universitario? Alajuela seguirá goleando?

Dos encuentros emocionantes y reñidos se verificarán el próximo domingo en el Estadio Nacional por el Campeonato Nacional de Primeras Divisiones.

Ambos encuentros llevarán gente al Estadio, como se dice cuando se espera una gran concurrencia. Gimnástica está firmemente dispuesta a imponerse a su técnico contrincante y Herediano ha-

rá lo humanamente posible para no quedarse a la cola.

Los Alajuelenses, aseguran que seguirán goleando a quienes se les coloquen enfrente.

CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR

A LAS 7 P. M.

ARMANDO CORDOBA

VS.

LIC. ENRIQUE SOLERA

Segundo de los tres partidos por el campeonato de Segunda Categoría. Muy interesante. - 200 carambolas.

A LAS 9. P. M.

EUGENIO MOLINA

VS.

RODRIGO RODRIGUEZ

400 carambolas

— ENTRADA GRATIS —

TOME



BIEN FRIA

NO ES CIERTO QUE LANZARA CARGOS

TAMPOCO QUE FUERA AGARRADO DE LAS SOLAPAS EL LIC. DON JULIO RUIZ SOLÓRZANO POR EL SECRETARIO DE LA FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL DON WALTER RODRIGUEZ

Gustosamente vamos a conocer la rectificación que se hace a una información aparecida ayer en este periódico en la que se relata un serio incidente ocurrido en la noche del martes, en la Federación Nacional de Fútbol entre los distinguidos y cultos caballeros licenciado don Julio Ruiz Solórzano y don Walter Rodríguez, Secretario de este Organismo.

Para poner las cosas en su verdadero lugar, debemos decir a nuestros lectores, que la narración que hicéramos ayer de ese incidente es fiel copia de los detalles que sobre el mismo nos hicieron dos distinguidos caballeros, deportistas ambos, quienes nos merecen entera fe.

La carta que nos envía el licenciado Ruiz Solórzano dice así:

San José, 6 de Oct. de 1943. señor Director de ULTIMA HORA. Pte.

Por no ser exacta la relación que da ese Periódico, de un incidente ocurrido anoche en la Fe-

deración, le ruego el favor de rectificarla haciendo constar que a mí nadie me ha pedido que concrete cargos que no hice, ni he tomado de las solapas, como allí se dice.

Después de exponer en forma comedida y culta, como Representante del equipo de la Universidad Nacional, mis puntos de vista en la apelación que estableció el Orión F. C., contra el último partido jugado contra el Universitario, el miembro de la Federación don Walter Rodríguez se exasperó un poco y trató de provocarme un incidente que fue evitado oportunamente por los demás compañeros de Directiva, pero todo fue por cuestiones deportivas y no personales, como se pretende hacer aparecer.

He sabido siempre mantener mi condición de profesional y caballero, para que mi conducta no dé motivo a incidentes como el que relató su periódico.

Agradeciéndole la publicación quedo de Ud. atentamente, JULIO RUIZ S.

SOLERA SE IMPUSO ANOCHE POR AMPLIO MARGEN

Anoche se efectuó la primera partida a 200 carambolas en disputa del Campeonato de Billar de Segunda Categoría.

Los contrincantes, dos alajuelenses, licenciado don Enrique Solera y don Armando Córdoba, dieron una buena partida, ganando Solera por un margen amplio. Córdoba se mostró indeciso, descontrolado, quizá nervioso. Solera como de costumbre, sumamente cuidadoso y firme en sus entradas.

La segunda partida entre estos dos magníficos billaristas se efectuará esta noche.

Baile del Liceo Sarmiento en el San José Golf Club

En honor de los alumnos de los quintos años, sus compañeros de los cuartos años del Liceo Sarmiento les ofrecerán un baile en el San José Golf Club con la Orquesta Barquero. Las invitaciones circularán próximamente.

CUMPLEAÑOS

Mañana celebra su natalicio don Emanuel Núñez H., conocido hacendado de Goicoechea. ULTIMA HORA le envía sus felicitaciones.

Compromiso de Bodas Alvarado Chacón Cañas González

Unánime regocijo ha causado en el ambiente social costarricense, la gratísima noticia del elegante compromiso de bodas del conocido hombre de negocios don Fernando Alvarado Chacón, con la bella señorita Florita Cañas González, brillante suceso que constituye el principal y más sobresaliente acontecimiento social del día y el que en forma exclusiva anunció nuestro estimado colega "La Tribuna" en su edición de ayer. ULTIMA HORA se complace en hacerles llegar sus cordiales felicitaciones.

El Baile de Mantones y Mantillas en la Casa España

Es inusitado el entusiasmo que existe por asistir al gran baile de mantones y mantillas en la Casa España, la noche del próximo lunes, en celebración de la gloriosa Fiesta de la Raza. Son múltiples las sorpresas que se reservan para el mencionado festival, que promete resultar un completo acontecimiento.

Velada y Baile de Coronación de la Reina de la Simpatía de la Escuela Normal de Heredia

Mucho entusiasmo existe en esta capital y en los demás lugares vecinos, para asistir a la velada y baile en honor de S. M. Ma. Eugenia la reina de la simpatía de la Escuela Normal de la ciudad de Heredia.

La Comandancia General de Tránsito

AVISA

A LOS CONDUCTORES DE AUTOBUSES, EN GENERAL

QUE: en lo sucesivo todas las revisiones de **AUTOBUSES**, serán efectuadas en las máquinas destinadas a ese fin, instaladas en esta Dependencia.

Es Conforme:

SIGIFREDO CAMPOS P.,

Comandante General de Tránsito.

204 MILLONES DE COLONES VALOR DE LAS POLIZAS DEL BANCO DE SEGUROS

Se ha dado el caso extraordinario que en un mes aumente en catorce millones de colones el valor de las pólizas de seguros.—El seguro de transportes que acaba de ponerse en vigor asciende ya a los siete millones y medio de colones

En sesión de ayer de la junta directiva del Banco de Seguros fué aprobado el estado de cuentas y de las operaciones realizadas hasta el 30 de setiembre y que presentó el gerente don Andrés Brenes Mata.

Tuvimos oportunidad de ver ese informe y tomar algunas cifras, que dan pie para informar de la magnífica y floreciente situación porque atraviesa esa institución bancaria.

El total del monto asegurado de las pólizas en vigor, se eleva a C 20.006.806. 78, que es la cifra más alta que jamás se haya alcanzado, siendo por consiguiente ésta la época más boyante para el Banco de Seguros.

El detalle del monto de los seguros en cada departamento es el siguiente: Vida C 14.981.401,36, incendio C 79.375.757,93, obreiro C 62.160.477,34, automóviles C 6.433.130,00, accidentes

C 1.452.000,00 y misceláneos

C 39.604.040,15.
En este último capítulo figuran todos los nuevos seguros puestas en vigor recientemente y los que han tenido una demanda considerable. Por ejemplo el de transportes que se acaba de lanzar al mercado tiene pólizas ya por un valor de siete y medio millones de colones; todas las empresas industriales y comerciales se han dado cuenta de la conveniencia de asegurar todos sus despachos y mercancías.

En relación con el total de pólizas al mes anterior, que era de ciento noventa millones de colones, tenemos que en este mes se realizó un aumento de catorce millones, lo que es verdaderamente extraordinario y revela claramente la enorme demanda por las distintas pólizas que ofrece el Banco de Seguros.

DISPUTA UNA VALIOSA PROPIEDAD la Junta del Cementerio de Obreros

Esta demanda fué planteada contra la sucesión de don José Umaa Barrantes que incluyó esa propiedad entre sus haberes

En condiciones extraordinarias fué autorizado el señor Umaña, Ex-presidente de este organismo, para que al comprar el terreno que se disputa, lo escriturase a su nombre, mientras la Junta obtenía autorización para comprar bienes inmuebles

Conoce el Juez Segundo Civil de esta capital, Lic. don Héctor Antonio Ortiz Oreamuno, de la apelación interpuesta por las partes al fallo acordado por el Alcalde Segundo Civil de esta ciudad, sobre el litigio promovido por la Junta de Beneficencia del Cementerio de Obreros contra la sucesión de don José Umaña Barrantes, benefactor del Cementerio. Este curioso litigio fue planteado por cuanto se incluyó en la mortal del señor Umaña Barrantes, una valiosa propiedad adquirida por la Junta cuando ésta no tenía facultades para comprar u obtener bienes inmuebles, de tal manera, que para los servicios del cementerio se necesita un nuevo local en donde dar alojamiento al guardián del cementerio y que a la vez sirviese de oficina para dar un servicio más rápido y eficiente a quienes lo demandasen.

compra el lote respectivo, situado frente al cementerio, autorizando a su presidente el extinto señor Umaña para que hiciese la respectiva inscripción de la escritura a su nombre. El señor Umaña murió años después, cuando aun no tenía esta Junta autorización para comprar bienes inmuebles, por lo que reformados ya los estatutos y con autorización legal para entrar a la posesión del lote así obtenido, su actual presidente, don Rómulo Artavia,

jidió la exclusión del inmueble inventariado entre los haberes de la sucesión de don José Umaña.

El alcalde segundo civil, falló dando por buenas las razones expuestas por la Junta, indicando el fallo que el lote es de su propiedad y ahora, este curioso litigio en apelación, de la sentencia conocida, está tramitándose en el Juzgado Segundo Civil de esta capital.

ARRANCO LAGRIMAS A SUS OYENTES EL LIDER HEBREO SR. TJORNITZKI

Dice don Adriano Arié, Presidente del Comité Italia Libre de Costa Rica comentando la brillante conferencia dictada por Josef D. TJORNITZKI

El pueblo de Israel, en su aspiración de reconstruir su nacionalidad, que desde las ruinas del Jordán a los montes Salaad y Abarim, y desde el Tabor hasta Jaffa y la ciudad de Gaza; en donde pereciera Sansón aplastado bajo las ruinas del Templo de Dagon, fue en la antigüedad de los primeros que fulguró ante la aurora de la civilización y del progreso, en la persona de Josef D. Tjornitzki tiene una columna que no abitarán tan fácilmente los látigos de la adversidad y del infortunio.

Podrá Hitler y cualquier otro scesor suyo, representante de Lucifer sobre la tierra, seguir destruyendo a esa raza que, como lo manifestara el erudito señor Tjornitzki, a nadie ha tropellado nunca y a nadie ha causado mal alguno; empero mientras queda sobre la tierra el conocimiento del derecho y de la Historia, mientras los pueblos siguen naciendo con la luz de la razón y con la facultad de pensar y de discurrir, ningún émulo de Atila, como es Adolfo Hitler, podrá extirpar del mundo a una raza que es tan antigua y tan digna de subsistir como la memoria del propio Redentor que fue carne de su carne.

Ascienden a cuatro millones los hebreos asesinados en Polonia por el monstruo germano. La destrucción de niños y de mujeres inconscientes aún no sacian el ansia criminal de la Gestapo alemana, empero, con ese acto cruel y péfido tan sólo se obtendrá la santificación de ese pueblo que en holocausto de su fe y en homenaje a la dignidad de su raza, sabe morir como mueren los supervivientes más dignos aparecerán ante la admiración del mundo que sabrá hacer honor al lauro de su mártirio.

La descripción que nos hiciera el señor Tjornitzki de los sufrimientos de sus hermanos los hebreos fue espeluznante y terrible, y esa impresión dolorosa, quedó en el alma de todos sus oyentes como una imprecación que caerá sobre el nombre del vic timario en todos los instantes de nuestra existencia. ¡Infame! Si tú indigno de pertenecer a ninguna raza, hubiéses escuchado a ese ilustre hijo de Israel no te hubieses ciertamente sonrojado siquiera, porque tu alma y el plomo con que estás asesinando a media humanidad, son igualmente imperceptibles a las sensaciones del dolor, pero te habrías quedado mudo, como muda permanecerá tu efígie esculpida en el barro que llevaremos todas las razas del Orbe para que los pueblos verídicos conozcan a una pantera que por una de las tantas anomalías de este planeta, nació con casa y cuerpo de humana criatura.

A ARIE.

CHOCAN UN TRANVIA Y UN PLATEADO

A las diez de la mañana ocurrió en la esquina de la pulpería La Luz, esquina, entre parentesis, que se está volviendo bastante peligrosa de un tiempo a esta parte, entre el bus 329 y el tranvía número 17, en servicio de San Pedro a La Sabana.

A consecuencia del choque, que fue bastante violento, sufrió el tranvía el desquiciamiento de una ventanilla y desastillaje en la carrocería.

Dichosamente, en este accidente no se registró ninguna desgracia personal.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIEN- DOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones

C 100.000

A QUE EL LICENCIADO
DON TEODORO PICADO,
OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (C 100.000,00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento cuya foto ofrecemos, está en poder de don Victor M. Brenes en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.

ALMACEN DE TEJIDOS
BRENES, S. A.
SAN JOSE - COSTA RICA

No. B 217675

SAN JOSE, C. R.

BANCO DE COSTA RICA

PAGHESE
A LA ORDEN DE

ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.

C 100.000,00

COLONES

GERENTE

Abusa el Sr. Brenes Mesén de su per crear animosidad entre nuestro pueblo de los Estados Unidos

Si no fuera porque sabemos que a don Roberto Brenes Mesén le sobra malicia y malicia incommensurable, diríamos, leyendo su artículo publicado en la edición de ayer de "Diario de Costa Rica", que algo serio le pasa y que su caso tiene más de clínico que de literario. Algo revela una mentalidad como la que siempre se le ha supuesto a don Roberto, cuando se entretiene infantilmente en hacer recuerdos de películas históricas, algunas de ellas bastante pasadas de modas. Las tragedias de la casa de Austria están bien para ser comentadas por las niñas que están pasando por el período de las amables pasiones o por los juveniles imberbes para quienes la historia no es otra cosa que una maraña de cuentos que, como en el caso de los Hapsburgos, no recuerdan sino los viejos vales de Strauss.

No culpamos a don Roberto por esta disminución de capacidades mentales, porque, después de todo, a la edad de él apenas si se vive de recuerdos. En lo único que manifiesta cierta habilidad, es en el hecho de que no recuerda las cosas propias, posiblemente porque le causan remordimientos de conciencia y para evitar el imperio fatal de las propias sugerencias, algunas de ellas equivalentes a los suicidios de los príncipes de la casa de Austria, prefiere entrenarse en hacer añoranzas históricas o en repetir cuentos de viejas.

La otra cosa en que no puede menos de revelar sus naturales condiciones mentales es en la incapacidad de librarse de obsesiones. Sigue siendo para él una obsesión el análisis de los problemas de la Iglesia y de allí su falta de flexibilidad también para examinar ese y otros problemas. Pero don Roberto Brenes no hace historia sino literatura. Ha perdido la aptitud de construir juicios que es una de las funciones de la historia a la manera como lo hace por ejemplo un Macaulay a la edad misma, acaso, que actualmente tiene el señor Brenes Mesén, y tiene que contentarse con recoger habladurías de las gentes, en darle forma elegante a las mendacidades y murmuraciones de la aldea y en desempeñar el triste papel de las señoras que ya no teniendo de que cuidarse, gastan su tiempo en lanzar sospechas contra el decoro y dignidad de las personas cuyos valores morales el malediciente de oficio no puede comprender por ausencia de virtudes.

El señor Brenes Mesén interpreta la conducta del señor Arzobispo Sanabria, altamente justiciera en su esencia y laudablemente comprensiva, al amparar con la limpidez innegable de sus prestigios cristianos, la obra de redención de los humildes llevada inteligentemente a cabo por el señor Presidente de la República, la interpreta, decimos, con la doblez ocasional que ha sido lo característico del modo de proceder suyo. Tenía que ser el señor Brenes Mesén, el que viniera a definir la actitud de Monseñor Sanabria con ese sentido de

NO SIENDO EL SR. BRENES MESEN UN INSENSATO, EN TERMINOS ABSOLUTOS, NO SE PUEDE COMPRENDER QUE EN SU TARFA DE DIFAMADOR POLITICO TIENE O HAYA

Está bien que descargue el señor Brenes Mesén su insania de derrotado por los hechos que ante su conciencia siempre serán cumbres inaccesibles, pero que no se olvide que si muchas veces se ha olvidado de que es costarricense, no se olvide al menos su nombre es costarricense, y procure serle leal siquiera una vez.

NO DECIMOS QUE LE SEA LEAL A SU PATRIA PORQUE ACASO DON ROBERTO BRENES MESÉN ES LO QUE ES ESO

habilitosa malevolencia interesada en que se pierda siempre el hombre que no sabe distinguir en que consiste la diferencia entre la fidelidad y la infidelidad, por qué todo es bueno para él, siempre que con el bien o con el mal, y más con el mal que con el bien, satisfaga sus fines personales. No puede acusar al señor Brenes Mesén a Monseñor Sanabria de haber dado acogida con espíritu de justicia a la obra social del señor Presidente, porque la Iglesia no puede negarse en esta hora de angustia de la humanidad entera a colaborar eficazmente en la solución también de los problemas humanos. Pero tenemos el temor de que don Roberto no comprenda esto, ya que esto no va adornado con un poco de música vienesa. Tenemos el temor también de que don Roberto no esté en aptitud de saber que vivimos horas nuevas, con fuerzas nuevas y esperanzas nuevas. El seguirá hablando de la libertad pero en teoría, él seguirá hablando de la justicia pero en teoría. Pero tanto la libertad como la justicia, son valores prácticos en este momento y deben traducirse en hechos tangibles, en instituciones efectivas y en empresas de bien social ciertas.

Lo que más le duele al señor Brenes Mesén es que los hombres más representativos del pensamiento nacional, hayan aplaudido la obra del Presidente sin sacrificar su buen juicio a la pasión sórdida y una forma de la pasión sórdida, es la de hacer creer que lo hecho por el señor Presidente y lo bendecido en cierto modo por Monseñor Sanabria, es una concesión al comunismo y no un homenaje a la justicia del trabajador o del trabajador costarricense.

En lo que nos resulta peor el señor Brenes Mesén es en el papel de augur que quiere representar ahora. La República no sabía que los trabajos de la carretera Panamericana se habían suspendido como consecuencia de la Legislación Social, de una legislación social, que las personas responsables de los Estados Unidos saben perfectamente bien y mucho antes que el señor Brenes Mesén — que sabe muchas cosas inútiles — e ignora lo que si debiera

importarle, al menos como un medio de mantener muchas de las instituciones para la mala intención del mundo no como tender como medios de mantener y de satisfacer necesidades creadoras. El señor Presidente ha inventado el sistema de la obra social que ha puesto en vigencia en la práctica ha hecho sencillamente es una obra social eficiente.

Pero abusa el señor Brenes Mesén de su perfidia cuando va tan lejos de querer crear en el ánimo de los costarricenses un espíritu de prevención contra los Estados Unidos al permitir la acción de dicho gobierno en el interés o hecho concreto de trabajos de la carretera, con el propósito. Nada hay que autorice al señor Brenes Mesén para adoptar esa actitud para crear animosidad entre el pueblo y el gran pueblo de los Estados Unidos, porque no le interesa que indique lo que la mente malvada, del costarricense que quiere ser el señor Brenes Mesén, dice al Gobierno de los Estados Unidos.

El señor Brenes Mesén se lamenta que el Gobierno americano se ha suspendido los trabajos en su momento que necesita hombres y técnicos para la guerra. Se resiente de películas vienesas de que los trabajadores americanos millones de colones de entrada a la obra es la de don Roberto Brenes Mesén. Todos los costarricenses piensan que el señor Brenes Mesén es un aprovechado. Bien está que se aproveche para la República derivando materiales de los trabajos de la carretera que hay deberes que no se miden en materiales, señor Brenes Mesén no puede pretender traducir en ganancias su colaboración pronta.

CIAL

Perfidia cuando trata de pueblo y el gran pueblo

nidos

ABSOLUTOS, DEBIERA HABER LIMITACIONES

...ado moral contra hom-
... que no se confunda, por
... olvide hoy de que por lo
... una vez a su país

ROBERTO NO SIENTA

... como costarricense, que
... ciones que son una nove-
... tención del profesor, hace
... practican en muchos países
... tendencias políticas sino
... tener el equilibrio social
... dades de las clases traba-
... residente no pretende ha-
... tema de instituciones que
... en la República; lo que
... te es acoger un progra-

... or Brenes Mesén de su
... anjeos como eso de que
... o de los costarricenses un
... ón contra el Gobierno de
... al permitirse interpretar
... obierno en cuanto a este
... creto de la suspensión de
... tera, como un estudiado
... que autorice al señor Bre-
... ptar esa actitud. Es decir
... ad entre nuestro pequeño
... blo de los Estados Unidos
... ierno y el Gobierno de los
... que no hay un solo hecho
... mente más que enferma,
... icense que se puede sentir
... Mesén, imagina o atribu-
... os Estados Unidos.

... Mesén sabe de sobra que
... no se ha visto obligado a
... os en su mayor parte, por
... es y técnicos para intensi-
... siente el aficionado a las
... e que con la ausencia de
... ericanos el país pierde seis
... de entradas. Pequeñísima
... oberto cuando cree que to-
... es piensan con su criterio
... n está que fuera una ven-
... ca derivar ganancias ma-
... jos de la carretera, pero
... se miden con ganancias
... enes Mesén. La Repúbl-
... acir en ganancias materia-
... pronta, abierta, modesta

pero recomendable, en favor de los ingentes es-
fuerzos que el pueblo de los Estados Unidos
hace para ganar la guerra, no sólo en beneficio
de sus intereses eternos, sino en beneficio de
nuestros pequeños pueblos que también tie-
nen intereses eternos, intereses morales eternos.

Pero ya sabemos que don Roberto mide los
actos de la vida del hombre siempre en razón
de ganancias materiales inmediatas aunque
al hacer eso el hombre comprometa sus presti-
gios y se suicide también moralmente. No sien-
do el señor Brenes Mesén un insensato, en
términos absolutos, debiera comprender que
en su tarea de difamador político hay limitacio-
nes. Está bien que se de el gusto de interpre-
tar la libertad de pensamiento de que disfru-
tamos los costarricenses, descargando su insa-
nia de derrotado moral, contra hombres que
ante su conciencia siempre serán cumbres in-
accesibles, pero no se confunda; si algunas ve-
ces se ha olvidado de que es costarricense, no
se olvide hoy de que su nombre es por lo me-
nos costarricense, y procure serle leal a su país;
no despierte el odio contra su país. No decimos
"su patria" porque acaso no sienta lo que es
eso.

CIUDADANO



**FÍJESE QUE FÁCIL
SE APRENDE EL IDIOMA
INGLÉS CON LA ESCUELA
DEL AIRE!**

SINTONICE TIPG

ENTRE LAS 6 Y LAS 6.30

La Voz de la Víctor

TODOS LOS DIAS

625 Kc. onda larga

9,615 Kc. onda corta

MENOS LOS SABADOS y DOMINGOS

4 TESTIGOS ACUSADOS POR CALUMNIA

EN UNA ACUSACION POR CALUMNIA QUE SE VENTILA EN
LA AGENCIA DE POLICIA, PASA LA ACCION DE LA
ACUSADA A LOS TESTIGOS

Ante la Agencia Principal de
Policía Judicial se presentó en
días pasados una denuncia por
calumnia contra una conocida
señora de esta capital. En el cur-
so de la acción judicial, le fueron
tomadas declaraciones a cuatro
testigos.
Pero últimamente, la acusada

demonstró haber proferido las pa-
labras por las cuales se le acu-
sa, con base en informaciones de
los mismos testigos, por lo cual,
la acción, según lo pide la parte
actora, pasará ahora de la acu-
sada a los testigos. Y esto, sin
que se haya dictado sentencia en
el asunto.



RADIO PARA TI

Presenta de 7 a 7.15

A la Reina de la Canción
Cubana

ROSARIO

Transmisión dedicada a don
MIGUEL SALAS Y FAMILIA

ROSARIO

DE 7.15 A 7.30

— A —

Juan Valverde

Secundados por el Gran

CONJUNTO MARIVAL

Trasmisión dedicada al Sr. Di-
rector de "LA TRIBUNA"
General don José M^o Pinoud



VALVERDE
Cantante y Director



"CONJUNTO MARIVAL"

PROGRAMA EXCLUSIVO DE "RADIO PARA TI"
¡NO DEJE DE ESCUCHARLOS!

MILAGROSAMENTE SALVA SU VIDA UN ACOMODADO VECINO DE PALMARES

Don Perfecto Rodríguez, anciano de 60 años, sufrió antier mo-
de los más graves y terribles percances de su larga vida

Se encuentra hospitalizado des-
de ayer en el San Juan de Dios
un vecino del cantón de Palma-
res, don Perfecto Rodríguez, de
60 años de edad, a quien le ocu-
rrió un curioso y sensible acci-
dente en aquella localidad en
momentos en que estaba entre-
gado a sus habituales labores
agrícolas.

Refiere el señor Rodríguez que
al caer la tarde de antier, desen-
yugaba una yunta de bueyes y
uno de los semovientes al verse
libre del yugo, enloqueció de tal
manera que trocando su manse-
dumbre en la más tremenda y
furiosa ira, la emprendió contra

cuanto objeto estaba al alcance
de sus puntiagudos cuernos, lle-
gando a tal extremo el animal
en su loca furia que embistió al
señor Rodríguez, prensándolo
entre sus cuernos contra un ár-
bol y dándole tales golpes que
en un principio se creyó que la
víctima de este accidente había
quedado mortalmente lesionado
por las cornadas del furioso
buey.

Dichosamente, el estado de sa-
lud de don Perfecto Rodríguez
no es de ninguna gravedad, pues
así se nos informó ayer en el
Hospital San Juan de Dios.

— CAOBA DEL GUANACASTE —

de 1" de grueso, muy seco, de diferentes anchos, se
vende a € 1.00 la pulgada

DEPOSITO DE MADERAS
ENRIQUE GOMEZ & CIA.

125 varas al Sur de la Botica La Violeta
TELEFONO: 3396

LAS ISLAS GILBERT, INMEDIATO OBJETIVO AMERICANO EN EL PACIFICO

SITIADO ZAGREB POR LOS YUGOESLAVOS

ESTOCOLMO, 7, UP. — Informaciones de Budapest anuncian que los guerrilleros yugoeslavos han sitiado Zagreb y han llegado a las inmediaciones de la ciudad. Agregan que están coratadas todas las comunicaciones de la capital Croata, donde hay grave escasez de alimentos por ese motivo.

POBLACIONES DE NAPOLES EN PODER DEL 59 EJERCITO

LONDRES, 7, UP. — Noticias del cuartel general aliado, en Argelia anuncia que el quinto ejército tomó las poblaciones de Possulero, Qualiro, Villarecca, Anzano y Marano, situadas en la zona costera al norte de Nápoles.

PROVISIONES EN GRAN CANTIDAD PARA NAPOLES

NAPOLES, 7, UP. — El coronel americano Edward Hume, funcionario del gobierno militar aliado, dijo que barcos cargados de harina, azúcar, leche condensada y medicinas se dirigen a Nápoles. Estas provisiones son para aliviar a la hambrienta y despojada población de la gran ciudad italiana saqueada por los alemanes antes de abandonarla. Ingenieros navales ingleses están limpiando la bahía, en la cual hay muchos barcos destruidos, y están arreglando el demolido puerto.

PODEROSO ATAQUE AL SUR DE VELIKIE-LUKI

LONDRES, 7, UP. — La radio emisora de Berlín anunció oficialmente que los soviéticos atacaron al sur de Velikie-Luki con poderosas fuerzas de infantería y tanques y aviones y que la lucha está en pleno desarrollo.

"LA PROTECCION DEL VATICANO" POR LOS ALEMANES

LONDRES, 7, UP. — Una declaración prohalada por la radio de Berlín del comandante militar en Roma relativa a las relaciones entre la ciudad del Vaticano y el ejército del reich dice, entre otras cosas, que a las cuarenta horas de ser declarada Roma zona de guerra, en vista de que el ejército italiano no había tomado medidas adecuadas para proteger el Vaticano, tropas ale-

UNIDADES AMERICANAS SE PROPONEN ESTABLECER UN CERCO EN TORNO DE TRUK, LA MAYOR BASE NIPONA FUERA DEL TERRITORIO METROPOLITANO. — LOS JAPONESES REPONEN CON ASOMBROSA RAPIDEZ LAS PERDIDAS QUE LES OCASIONAN LOS ALIADOS, TANTO EN BUQUES COMO EN AVIONES. — SERIOS DISTURBIOS HAN ESTALLADO EN LOS CUARTELES ALEMANES DE DINAMARCA

Un gran ataque japonés contra las probables bases aéreas aliadas en el Este de China fué parado por soldados de Chiang Kai Shek. — 174 víctimas en un choque de trenes entre el expreso París-Lyon y un tren de carga. — Fuerzas navales inglesas cañonean objetivos alemanes en tierra, para apoyar las operaciones del 8º ejército en las costas del Adriático

maras se hicieron cargo de esa protección. Agradece que las autoridades del Vaticano han dado orden de construir cuarteles para las tropas alemanas de modo que los paracaidistas no necesitan ya pasar la noche en sus automóviles abiertos.

LOS CHINOS PARARON UN GRAN ATAQUE JAPONES

CHUNGKING, 7, UP. — Las fuerzas chinas pararon el gran ataque japonés contra las probables bases aéreas aliadas en el este de China y están contraatacando con gran fuerza. Los nipones confrontan ahora concentrados por columnas chinas que avanzan en diferentes direcciones.

CANONEO DE OBJETIVOS ALEMANES

CUARTEL GRAL. ALIADO EN ARGELIA, 7.—(UP).—Las fuerzas navales británicas apoyan la acción del Octavo Ejército en la costa del Adriático cañoneando los objetivos alemanes en tierra.

ESTALLO UNA BOMBA QUE PUDO HABER HERIDO AL GENERAL CLARK

NAPOLES, 7, UP. — En la zona portuaria de Nápoles, frente a un hotel para turistas, hizo explosión una bomba de relojería colocada por los alemanes, 20 minutos después de pasar por allí el general Mark Clark, jefe del quinto ejército. No hubo víctimas.

174 VICTIMAS EN UN CHOQUE DE TRENES EN FRANCIA

LONDRES, 7, UP. — La radio de Vichy anunció que perecieron 174 personas a consecuencia del choque entre el expreso París-Lyon y un tren de carga que llevaba vagones tanques con gasolina ocurrido cerca de Chalons Sur Saute. Al producirse la colisión se incendió el combustible y las llamas se propa-

garon a todo el tren. Según la versión dada por la emisora de París, en cambio, hubo 21 muertos y 30 heridos y el tren de carga no tenía vagones con gasolina, estallando el incendio media hora después del accidente.

DISTURBIOS EN CUARTELES ALEMANES

ESTOCOLMO, 7, UP. — Según el corresponsal del Dagens Nyheter en Malmoe refugiados llegados de Dinamarca anoche a última hora expresaron que se han producido disturbios en los cuarteles de las tropas alemanas en la Badmandstraede de Copenhague.

LOS AUSTRALIANOS AVANZAN EN NUEVA GUINEA

CUARTEL GENERAL ALIADO DEL SUDOESTE DEL PACIFICO, 7, UP. — Las fuerzas australianas, en su rápido avance por el valle del Ramu ocuparon el pueblo de Dumpu y amenazan ahora Madang en la costa septentrional de Nueva Guinea. En su acción tendiente a aislar la base nipona de Madang, los australianos avanzaron unos once kilómetros y prosiguen empecinadamente la persecución de las fuerzas japonesas en retirada. La ocupación de esa importante plaza brindaría al general Mac Arthur el dominio absoluto de la bahía de Astrolabe y del estrecho de Vitiaz, imprescindible para el caso de un ataque en gran escala contra Rabaul, el baluarte más poderoso del Japón en el sudoeste del Pacífico.

LAS ISLAS GILBERT, INMEDIATO OBJETIVO AMERICANO EN EL PACIFICO

WASHINGTON, 7, UP. — Por Harry Wilson Sharpe. — Los observadores navales consideran que la nueva ofensiva en el Pacífico, cuyos planes trataron en Honolulu hace poco tiempo los almirantes King Nimitz y Halsey posiblemente tendrá por objetivo a las islas Gilbert. Apo-

yan esa opinión varios acontecimientos recientes, a saber: primero, los norteamericanos han ocupado Nanumea, la isla más septentrional del grupo de las Ellice, a solo 500 millas de Tarawa la principal base japonesa en las Gilbert. Segundo la armada ha dado cuenta de la realización de vuelos de reconocimiento sobre la isla Nauru una de las Gilbert que más importancia tienen para los nipones, pues hay allí depósitos de fosfatos. Tercero: El mes pasado una escuadra con portaaviones atacó intensamente a Tarawa y Nauru. Los expertos consideran que el ataque a las Gilbert constituiría un paso importante en la formación

de un cerco en torno a Truk, la mayor base de los nipones fuera del territorio japonés metropolitano. Además, reduciría la eficacia de los esfuerzos que realizan los japoneses para perturbar los preparativos para la próxima ofensiva aliada desde India contra Birmania. Los círculos de esta capital han recibido en variadas formas la declaración hecha por Roosevelt en el sentido de que se está desmoronando el poderío japonés en las Salomon. Algunas la consideran una respuesta a las críticas formuladas contra la actual estrategia en el Pacífico sur y que se informa no está de acuerdo con las opiniones del general Mac Arthur. Según otros, diversas autoridades no consideran que disminuya el poderío japonés en aquel archipiélago; citan los mismos al contra almirante Amsey quien recientemente declaró que los japoneses reemplazan en forma asombrosa sus pérdidas y que su producción de aviones es superior a las 700 unidades por mes en que la calcula Washington.

HARA UNA EXPOSICION DE SUS OBRAS MANUEL DE LA CRUZ

DESDE HACE ALGUN TIEMPO ESTE PINTOR NACIONAL SE VIENE PREPARANDO PARA OFRECER AL PUBLICO EL CONJUNTO DE SUS ULTIMAS OBRAS, QUE NO DUDAMOS ES SUMAMENTE INTERESANTE

De fuentes bien informadas hemos sabido que el pintor nacional Manuel de la Cruz González Luján, prepara una exposición para fecha próxima de sus últimas obras.

El renombre ganado por Manuel de la Cruz no ha sido ganado por complacencia ni compa-

dragos, sino a fuerza de trabajo, conforme lo demuestra su constante superación como pintor. La exposición que Manuel de la Cruz prepara despierta enorme interés en el público, que siempre ha tenido admiración por Manuel.

SERIA DENUNCIA CONTRA UN CONOCIDO COMERCIANTE ITALIANO

Dicho comerciante acepta prendas a cambio de mercaderías, y cuando los clientes se presentan a reclamarlas, las niega, diciendo que ha procedido en calidad de comprador

Ante la Agencia Principal de Policía Judicial ha sido presentada una seria denuncia contra un conocido comerciante italiano, que tiene su negocio por los alrededores del Teatro Adela. En

dicha denuncia se le acusa de aceptar prendas a cambio de mercaderías, negándose luego, cuando se presentan los clientes a reclamarlas, a devolverlas.

El asunto se dilucida de acuerdo con una infinidad de testimonios, previniendo las autoridades al público en general, en vista de este caso, que de realizar tal clase de negocios, exijan un documento donde se declare en virtud de qué queda la prenda.

COMUNICADO DEL ALTO COMANDO ALIADO EN ARGELIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 7, UP. — El alto comando aliado dio a conocer el siguiente comunicado sobre las operaciones en Italia: "Operaciones terrestres: el quinto ejército efectuó nuevos avances y se está abriendo paso hacia la línea del río Volturno. Las posiciones del octavo ejército en la zona de Termoli han sido ulteriormente reforzadas habiéndose rechazado un ataque enemigo a lo largo de la carretera de la costa, efectuado con infantería y tanques. Operaciones aéreas: bombarderos pesados atacaron ayer Mostro cerca de Venecia, alcanzando playas ferroviarias depósitos y talleres para locomotoras. Bombarderos medianos atacaron carreteras y empalmes camineros en Mignano, Formia e Isernia en tanto que cazas y cazas bombarderos operaron contra transportes automotores en la zona de batalla. Durante estas y otras operaciones fueron destruidos 6 aviones enemigos y desaparecieron 3 de los nuestros. Operaciones navales: se ha desarrollado una considerable actividad naval en el flanco del 8º ejército en la costa adriática de Italia. El 6 del corriente dos destructores británicos cañonearon una línea férrea y objetivos militares al noroeste de Termoli para desbaratar los ataques enemigos en esa zona.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO a los MADEREROS

A PARTIR DE ESTA FECHA Y HASTA NUEVO AVISO, SE SUSPENDE EL RECIBO DE TRAVIESAS.

OPORTUNAMENTE SE AVISARA LA FECHA EN LA CUAL SE CONTINUARA DICHO RECIBO.

PROSPERO GUARDIA
ADMINISTRADOR GENERAL

San José, Setiembre 29 de 1943.



Estadio Nacional

PROXIMO DOMINGO 10 DE OCTUBRE
DOS EMOCIONANTES Y ESPECTACULARES ENCUENTROS

A LAS 8 Y 30 A. M.



Gimnástica - Universidad

PODRA UNIVERSITARIO MANTENERSE EN EL SEGUNDO LUGAR DEL CAMPEONATO?

GIMNASTICA DISPUESTA A REIVINDICARSE FRENTE A UNO DE LOS MAS TECNICOS CONJUNTOS NACIONALES

A LAS 10 A. M.

EL GOLEADOR DEL CERTAMEN, EL INVICTO ONCE

ALAJUELENSE

DISPUESTO A MANTENER SU SUPREMACIA FRENTE AL ESTILIZADO Y PODEROSO EQUIPO FLORENCE,

HEREDIANO

DISPUESTO A MEJORAR SU POSICION.

CORTESIA DE

LA CASA DE LAS BICICLETAS

CARLOS M. P. ALMA Y CIA.

3 HERIDOS ANOCHE

En un formidable escándalo que se armó anoche, en los alrededores del barrio La Constructora, resultan tres sujetos con herida de cuchilla. Más de ocho pugilistas se trenzaron en una fantástica pelea que fué disuelta con la presencia de un grupo de policiales.

Informes suministrados esta mañana, nos permiten poner en conocimiento de nuestro público los detalles de una formidable bronca que se armó anoche, a eso de las doce y media, en los alrededores del barrio La Constructora. Más de ocho sujetos, según se nos asegura, se trenzaron en la fantástica pelea, en la cual abundaron puntapiés, botellazos y otras formas de agresión a cual más salvaje. Las causas de dicho broncón parece ser la abundancia de licor. Pero lo grave es que tres de los participantes, de apellidos Calvo, Brenes y Guzmán, resultaron heridos en el pecho, hombros, manos y cara con heridas inferidas con cuchilla corriente. No por eso dichas heridas son leves. La pelea se disolvió cuando los policiales hicieron su aparición, dispuestos a terminar con esa grave alteración del orden público.

UNA SEMILLA DE JOCOTE A PUNTA DE MATAR A UN HOMBRE

Este curioso y serio percance le ocurrió ayer al ciudadano alajuelense don Ramón Aguilar Fernández, ampliamente conocido y estinado en aquella localidad, a quien le salvó la vida la acertada intervención del doctor Cubero.

Ayer ingresó al hospital San de Dios el distinguido ciudadano alajuelense don Ramón Aguilar Fernández, en gravísimo peligro de morir asfixiado a consecuencia de una semilla de jocote que se le quedó en el esófago. Inmediatamente de legado el señor Aguilar a esta institución fue

atendido por el doctor Cubero, quien después de examinar cuidadosamente la posición de la enorme semilla en el esófago del señor Aguilar, pudo extraérsela felizmente, quedando la víctima de este percance en condiciones de abandonar hoy aquel establecimiento.

AVANZA RAPIDAMENTE

VIENE de la Pág. PRIMERA

que el código de trabajo concede a todos los patrones, de sindicalizarse.

Todos los que son miembros de la Cámara de Industrias de Costa Rica, recientemente fundada y la que ha ido consolidándose rápidamente al agrupar a todos los principales industriales y empresarios, han formado ya sus sindicatos.

Se han sindicalizado los grupos de empresarios de cada actividad, por ejemplo: los dueños de laboratorios, productores de leche, dueños de sastrerías, de imprentas, etc. Ya son numerosos los sindicatos constituidos y los que aun no se han formado

se trabaja ya en su constitución. La labor que está realizando la Cámara de Industrias es activa y de gran importancia para sus miembros.

GRAVISIMO CONFLICTO

VIENE de la Pa. PRIMERA

to planteado con sus trabajadores agrícolas, éstos expulsánlos violentamente de las casas que habitan dentro de los terrenos de la finca y a otros los están obligando a cambiar de labor para que no garen ni medio salario.

En vista de esta denuncia, el Ministerio dispuso enviar hoy a dos inspectores que investigarán en el lugar de los acontecimientos los fundamentos de la denuncia y del grave conflicto que se ha originado.

DURANTE LOS PROXIMOS

VIENE de la Pág. PRIMERA

quien reúna los requisitos del adquiriente original (ser costarricense y no estar en la Lista Negra) so pena de decomiso en beneficio de la Junta de Protección Social.

Si el adquiriente es sociedad, no podrá admitir como socios durante el mismo plazo a quienes no reú-

ran tales condiciones.

Tampoco podrán ser adquiridos por quienes eran parientes hasta el 4º grado de consanguinidad o afinidad de propietarios de acciones o administradores de los mismos bienes.

En este sentido ha sido reformada la ley correspondiente a los bienes expropiados.

TEATRO LATINO

Hoy, Jueves 7 de Octubre

ESTRENO DE LA DIVERTIDA Y PRECIOSA COMEDIA

"A TODA MAQUINA"

DOS HORAS DE RISA LOCA ¡NO FALTE ESTA NOCHE,

— ENTRADA: ₡ 0.50 —

ESTUDIA LA SECRETARIA

VIENE de la Pág. UNO — que persigue el aumento de sueldos de los maestros, a fin de que no haya obstáculo alguno en la promulgación de la ley.

Para hacerla efectiva, de enero en adelante, como recomienda la comisión del congreso, al dictaminar favorablemente sobre el proyecto, la secretaria de hacienda ha iniciado el estudio per-

tinente a fin de buscar la manera científica de arbitrar fondos.

Sabemos que de ninguna manera se crearán más cargas para el público ni se gravarán los artículos de consumo diario en el pueblo. El estudio que al efecto lleva a cabo la secretaria de hacienda es serio, reposado, y está fundamentado en tesis científicas. Informaremos.

ACADEMIA NACIONAL DE BOXEO

POR ESTE MEDIO SE CITA A TODOS LOS BOXEADORES PROFESIONALES Y AMATEURS A UNA REUNION QUE TENDRA LUGAR EN EL ESTADIO MENDOZA HOY JUEVES, 7 DE LOS CORRIENTES DE 4.30 A 6.30 DE LA TARDE PARA TRATAR ASUNTOS RELACIONADOS CON LA PROXIMA TEMPORADA DE BOXEO.

Suplicamos la puntual asistencia.

San José, 7 de Octubre de 1943.

COMPLETO LA SECRETARIA DE AGRICULTURA EL CONTROL DE LOS TRABAJADORES DE SUS DEPENDENCIAS

Está siendo ejercido sobre las cuadrillas dedicadas a la extirpación de la langosta, las que estuvieron cometiendo abusos. Terminantes han sido las instrucciones giradas por el contralor general de la Sria. don Ciriaco E. Zamora

Se nos informó esta mañana en la Secretaría de Agricultura que ya había sido completado el control sobre los trabajadores que han venido ocupándose en las labores de extirpación de la langosta, en distintas zonas de la república.

Algunas de esas cuadrillas estuvieron cometiendo abusos, que están siendo sancionados ya, dictándose disposiciones al mismo

tiempo por parte de don Ciriaco E. Zamora, controlador general de la Secretaría, a fin de que no vuelvan a ocurrir en el futuro.

Han sido terminantes las disposiciones tomadas y se espera que en el futuro no ocurrirán más las irregularidades que se registraron.

Las autoridades de cada localidad están cooperando ampliamente en este sentido.

INTERVENCION DEL CLUB

VIENE de la Pág. PRIMERA

de la Junta para la Conservación de Bosques Nacionales, señores Jorge León, Carlos Lankester, Dr. Clorito Picado, Otón Jiménez y el ingeniero Rafael A. Chavarría.

El señor León hizo una interesante disertación sobre la conveniencia de contar con un parque nacional y de conservar los magníficos robledales del Cerro de la

Muerte y del Copey.

El Rotario, atento siempre a auspiciar toda buena iniciativa de interés público, dispuso colaborar en tan nobles propósitos con esa Junta, para la conservación y mejoramiento de los bosques nacionales, colaboración que se estudiará en sesión de Junta Directiva.

CUATROCIENTOS OBRE

VIENE de la Pág. PRIMERA

según informaciones recibidas por el Poder Ejecutivo.

Esta mañana, según supimos, la Secretaría del Trabajo se dirigió a las autoridades de Golfito, a efecto de que se ocupen inmediatamente de transportar a sus lugares de residencia, a cerca de 100 trabajadores que quedaron sin ocupación.

Varias lanchas tendrán que ser ocupadas en el traslado de ese número de obreros, en su gran mayoría, trabajadores de nuestros campos.

DON OTILIO ULATE

VIENE de la Pág. PRIMERA

ción fue breve, dada la premura del tiempo. Pocas frases, que trataremos de reproducir tal como las oímos.

"Me parece que don Otilio Ulate —dice el licenciado Lombardo— le creó al Brasil una legislación social que no tiene, para apoyar sus tesis. Y habla de sindicatos organizados, lo que, francamente, nosotros no conocíamos. Sabemos, por el contrario, que lo que existe allá son núcleos de otra especie, y contrarios sabemos que no se permite a ningún líder obrero de América poner los pies ples en ese país; y sabemos que Luis Carlos Prestes, por proclamar la necesidad de algunas libertades muy humanas, se encuentra preso hace muchos años, sin esperanzas de libertad.

Se ve que don Otilio, para apoyar su tesis, recurre a la exhuberante fantasía de que es poseedor creando puntos de apoyo imaginarios, en polémicas con el Doctor Calderón Guardia. Y ante el abuso que don Otilio hace de su truco, la verdad no deja de ser evidente.

NUEVA CLINICA

VIENE de la Pág. PRIMERA

el cual participarán las autoridades, la Corporación municipal, las escuelas del cantón, los equipos deportivos y el público en general. Se bendecirá el nuevo edificio correspondiendo el discurso de presentación de la Junta de Protección a don Ramón Céspedes, distinguido profesor muy amigo nuestro.

También habrá varios otros números que contribuirán a darle mayor realce a esta fiesta, por demás significativa.

Próximo Domingo, PALACE! ¡Heroica, terrible, emocionante! ¡La hazaña de un patriota noruego! Paul Muni con Anna Lee, Lillian Gise, en el titán: LOS COMANDOS

¡Dos horas de emocionante tensión, aventurándose con "Los comandos" en tierra enemiga!

Próximo Sábado, PALACE! Billy Conn, el pugilista que se le enfrentó a Joe Louis, en: EL CAMPEON Y LA DAMA con Jené Parker!

Ya llegó EL DRAGON CHIFALDO. Regio estreno el martes 12 de Octubre.

PALACE

Hoy, Jueves, 7 de Octubre 43.

A las 3, 7 y 8.45. ₡ 1.00 ¡Estreno de domingo! ¡El gozador padre! ¡La vacilona fenómeno! Abbott y Costello, en

PEATONES A CABALLO

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45. ₡ 0.50

¡A petición! ¡El éxito cumbel

HACIA LA LUZ

por Laraine Day, Robert Young

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45. ₡ 0.65

Mickey Rooney, en:

LA DOBLE VIDA DE Andy Hardy

IDEAL

A las 7 y 8.45. ₡ 0.40

QUE LINDO ES MICHOCACAN por Tito Guizar, Gloria Marín

LIBANO

A las 7 y 8.45. ₡ 0.50

GESTAPO o LA IMPOSTURA REDENTORA

KEITH

A las 7.30. ₡ 0.50

DOS CORAZONES Y UN TANGO por Andrés Falgós

Pronto: Diana Durbin, en: LAZOS ETERNOS

¡La mejor película de Diana!